Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides



REVUE DE PRESSE RÉGIONALE SEMAINE DU 20 MAI 2024

Par la Direction des communications et des affaires corporatives

Info de la Lièvre, 22 mai 2024, p. 5 Info du Nord Sainte-Agathe, 22 mai 2024, p. 6

Recrudescence de la coqueluche dans les Laurentides

et de services sociaux (CISSS) des Laurentides souhaite informer la population d'une recrudescence de la coqueluche dans la région des Laurentides.

Salle de rédaction redaction aurentrides@medialo.ca

41 cas de coqueluche ont été signalés à la Direction de santé publique des Laurentides, la majorité de cas touchant des jeunes de 10 à 19 ans. Cinq cas ont été observés chez des enfants de moins d'un an. Depuis le début de l'année, la coqueluche circule également de facon accrue dans d'autres régions de la province.

Qu'est-ce que la coqueluche?

La Direction de la santé publique rappelle que la coqueluche est une maladie très contagieuse qui peut causer une pneumonie. La bactérie se transmet par les sécrétions du nez et de la gorge et la maladie débute par des symptômes semblables à ceux d'un rhume.

Par la suite apparaissent des quintes de toux suivies de difficulté à reprendre son souffle et d'un bruit aigu ressemblant à un chant du coq. La toux peut provoquer des vomissements et une décoloration bleutée du visage.

Les enfants à risque

Chez les nourrissons, un arrêt de la respiration (apnée) est souvent le premier symptôme et la toux peut être légère, voire absente. Les enfants âgés de moins d'un an sont antibiotique qui permettra de réduire le risque de transmis-

La Direction de santé publique du Centre intégré de santé plus à risque de complications et la majorité des bébés de moins de 6 mois aura besoin d'une hospitalisation. Bien que les décès soient rares, ils surviennent majoritairement chez les nourrissons de moins de trois mois. Les femmes enceintes infectées dans les quatre semaines précédant l'accouchement ont un risque élevé de transmettre la maladie à leur bébé

> Le directeur de santé publique des Laurentides, le Dr Éric Goyer mentionne que la coqueluche est une maladie qui cause habituellement des éclosions tous les 4 à 5 ans. La dernière éclosion remonte à 2019, où un peu plus de 300 cas étaient survenus dans la région, « Une augmentation des cas est donc attendue dans les prochaines semaines. Nous souhaitons rappeler à la population de la région que la vaccination demeure le meilleur moyen de se protéger contre cette maladie », explique-t-il

Protection et prévention

La Direction de la santé publique insiste sur le fait que la vaccination est le meilleur moyen pour protéger son enfant contre la coqueluche et prévenir les complications. Une dose de vaccin doit être administrée à l'âge de 2, 4 et 12 mois ainsi qu'entre 4 et 6 ans.

de vaccination de son enfant ou pour savoir quand consulter un médecin, il faut contacter Info-Santé au 811.En cas d'infection à la coqueluche, il est possible de recevoir un



sion de la maladie. En présence de symptômes, il est donc important de consulter rapidement un médecin.

Il est également recommandé à toutes les femmes enceintes de se faire vacciner contre la coqueluche lors de chaque grossesse, entre la 26° et la 32° semaine, afin de protéger leur bébé dès la naissance. La vaccination des femmes enceintes permet de prévenir 90 % des hospitalisations et 95 % des décès d'enfants âgés de moins de

La prise de rendez-vous pour la vaccination contre la coqueluche est accessible sur Clic Santé. Les parents des en-Pour toute question en lien avec la mise à jour du carnet fants de 6 ans et moins peuvent aussi prendre rendez-vous par téléphone au 450 473-6811, poste 44407.

> Pour en savoir plus sur la coqueluche, consultez quebec. ca/sante/problemes-de-sante/a-z/coqueluche.

2^e édition de la Journée de mobilisation des connaissances en itinérance

Le 9 mai dernier, une 2° édition de la Journée de mobilisation des connaissances en itinérance dans les Laurentides a eu lieu à Saint-Jérôme. L'événement a été organisé par le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU), en collaboration avec la Maison Lyse-Beauchamp, l'Université du Québec en Outaouais, ainsi que l'organisme le Trait d'union jeunesse.

Lors de cette seconde édition, différents enjeux propres à la région, dont l'accès au logement abordable et l'évolution et l'augmentation du phénomène, ont pu être adressés. Julie Delaney, présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides, souligne l'importance d'unir les forces dans la lutte au phénomène : « L'itinérance est au coeur des préoccupations et des actions du CISSS des Laurentides. Grâce à cette journée de mobilisation, c'est l'ensemble des acteurs de la communauté des Laurentides qui sont engagés et mobilisés. Je suis fière qu'ensemble nous soyons en action pour lutter contre ce phénomène important ».





La Belle Gang dénonce la maltraitance sur scène

Le Comité des usagers du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CUCI) a accueilli la troupe de théâtre La Belle Gang pour la présentation de sa pièce sur la maltraitance envers les personnes âgées. L'événement s'est déroulé le 4 mai dernier au Golf Royal Laurentien à Mont-Blanc.

Salle de rédaction|redaction|aurentides@medialo.ca

Intitulée Faudrait pas prendre grand-mère pour une dinde et grand-père pour son dindon, cette pièce offre une perspective unique sur un sujet souvent tabou. Mêlant subtilement humour et sensibilisation, La Belle Gang a su captiver l'audience présente lors de cette première représentation. Les spectateurs ont eu l'opportunité d'exprimer leurs réflexions, leurs expériences personnelles et leurs questions.

Rappelons que cette pièce est une initiative du Comité des usagers du CISSS des Laurentides. « Nous espérons rejoindre les gens sur des sujets sociaux importants sur lesquels chacun a du pouvoir. Nous pouvons tous contribuer au bien-être des aînés et des personnes vulnérables en veillant à adopter des comportements adéquats à leur endroit », a déclaré la présidente du comité, Carole Tavernier.

- « La combinaison de l'humour et de la gravité du sujet était parfaitement équilibrée », a déclaré un spectateur.
- « Cette pièce nous a fait rire, mais elle nous a aussi poussés à réfléchir sur nos comportements et nos responsabilités envers nos aînés. Il n'y a pas d'âge pour être sensibilisé », ajoute-t-il.

D'autres représentations auront lieu au cours des prochaines semaines. Pour obtenir de plus amples informations sur les lieux et les dates des représentations de la pièce ainsi que sur les activités du Comité des usagers du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides, visitez le www.santelaurentides.gouv.qc.ca, dans la section à propos de nous, comités des usagers.



Vaccination

Recrudescence de la coqueluche dans les Laurentides

La Direction de santé publique du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides souhaite informer la population d'une recrudescence de la coqueluche dans la région des Laurentides. Depuis le début de l'année, 41 cas de coqueluche ont été signalés à la Direction de santé publique des Laurentides, la majorité de cas touchant des jeunes de 10 à 19 ans.

La vaccination est le meilleur moyen pour protéger son enfant contre la coqueluche et prévenir les complications. Une dose de vaccin doit être administrée à l'âge de 2, 4 et 12 mois ainsi qu'entre 4 et 6 ans. Pour toute question en lien avec la mise à jour du carnet de vaccination de son enfant ou pour savoir quand consulter un médecin, il faut contacter Info-Santé au 811. Il est également recommandé à toutes les femmes enceintes de se faire vacciner contre la coqueluche lors de chaque grossesse afin de protéger leur bébé dès la naissance.

La prise de rendez-vous pour la vacc<mark>ina</mark>tion contre la coqueluche est accessible sur Clic Santé.





Nouvelles des Laurentides, site Internet

Le CISSS des Laurentides lance sa campagne de bénévolat « Je tiens à ma communauté, je fais du bénévolat »

https://nouvelleslaurentides.ca/le-cisss-des-laurentides-lance-sa-campagne-debenevolat-je-tiens-a-ma-communaute-je-fais-du-benevolat/

CISSS des Laurentides : nomination d'un gestionnaire responsable du secteur d'Argenteuil

https://nouvelleslaurentides.ca/cisss-des-laurentides-nomination-dungestionnaire-responsable-du-secteur-dargenteuil/

Recrudescence de la coqueluche dans les Laurentides

https://nouvelleslaurentides.ca/recrudescence-de-la-coqueluche-dans-les-laurentides/

La Maison des aînés de Sainte-Anne-des-Plaines complète l'accueil de ses résidents

https://nouvelleslaurentides.ca/la-maison-des-aines-de-sainte-anne-des-plaines-complete-laccueil-de-ses-residents/

Première représentation de la pièce de théâtre La Belle Gang

https://nouvelleslaurentides.ca/premiere-representation-de-la-piece-de-theatre-la-belle-gang/

L'Écho de la Rive-Nord, site Internet

La Maison des aînés de Sainte-Anne-des-Plaines opérationnelle

https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/societe/611798/la-maison-des-aines-de-sainte-anne-des-plaines-operationnelle

5^E ANNIVERSAIRE DU FESTIN TERRE ET MER

UN RECORD EN COLLECTE DE FONDS POUR LA FONDATION HÔPITAL SAINT-EUSTACHE

de madame Liza Poulin, mairesse de la Ville de Blainville ainsi que de monsieur Pascal Quevillon, maire de la Municipalité d'Oka, a permis d'amasser un nouveau

La 5e édition du Festin terre et mer qui s'est tenue le jeudi 16 mai au Centre \$. Les dons amassés lors de la soirée culturel et communautaire Thérèse-De Blainville sous la coprésidence d'honneur Saint-Eustache (FHSE) d'acquérir de l'équipement à la fine pointe de la technologie pour l'Hôpital de Saint-Eustache et d'améliorer les soins de proximité offerts à la population des Basses-Laurentides.

> Le président du conseil d'administration de la Fondation, Me Pierre Mayer, était à la tête de l'animation et a tenu à remercier toutes les personnes qui ont répondu à l'appel : « En tant qu'initiateur de l'événement en 2018, le Festin terre et mer est un événement qui me tient particulièrement à cœur. Mentionnons que nous sommes complets à 300 personnes présentes ce soir pour célébrer ce 5e anniversaire de l'événement. Merci à toutes et à tous pour votre implication et votre soutien à la Fondation année après année! » De plus, pour souligner de façon originale cette 5e édition, les coprésidents d'honneur avaient lancé le défi à la communauté d'amasser



Photo: Courtoide
La Fondation Hôpital Saint-Eustache tient à remercier l'ensemble des participants à l'événe-ment, les donateurs, le comité organisateur, les bénévoles, les membres de son conseil d'admi-nistration ainsi que ses précieux partenaires.



The Lac-des-Deux-Montagnes Users' Committee is an entity, created by the Act respecting health and social services, that is mandated to protect your given rights as a user of the health and social services system.

Twelve rights are recognized and listed in the Act, including your right to information and to receive services. You are also entitled to be assisted and represented in order to assert these rights.



The Users' Committee is there as your first line of defense.

Please reach out to us! 450-472-0013 ext. 46351 comite.usagers.lddm@ssss.gouv.qc.ca

Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides Québec 22 23

CIME, site Internet

Diminution du nombre de rendez-vous - L'été s'annonce chaud en matière de santé au CISSSLAU

https://laurentides.cime.fm/nouvelles/626794/l-ete-s-annonce-chaud-en-matiere-de-sante-au-cissslau

Recrudescence des cas de coqueluche dans les Laurentides

https://laurentides.cime.fm/nouvelles/626398/recrudescence-des-cas-decoqueluche-dans-les-laurentides

CFLO, site Internet

Recrudescence de la coqueluche dans les Laurentides

https://www.cflo.ca/recrudescence-de-la-coqueluche-dans-les-laurentides/

Savoir.media, site Internet

Innover durablement | Des hôpitaux aux petits soins pour la planète https://savoir.media/details/385913?playlist_id=156